

politica obrera

AGUSTIN TOSCO
PRESENTE

Lunes 10 de noviembre de 1975 - Año X - Nº 248 - \$ 10.-

CON 150.000 PESOS A NINGUNA PARTE



Ocupación de Sierra Grande



ESPAÑA

LA
DESCOMPOSICION
DEL
FRANQUISMO

Página 10

■ Han pasado ya ocho días desde que Cafiero anunció el "aumento" de 150.000 pesos y la dirección de la CGT no ha dicho aún esta boca es mía.

La explicación sólo puede ser una: los burocratas sindicales están de acuerdo con que los salarios sean elevados en un 18 por ciento promedio mientras el costo de la vida subió en 150 por ciento, también están conformes con la exclusión de los estatales de este "beneficio" y aún más de acuerdo deben estar con la derogación de la cláusula de reajuste en algunos convenios, el virtual desconocimiento de estos y su reemplazo por un Instituto gubernamental al cuyo objetivo es imponer el arbitraje obligatorio del Estado.

Lo extraño es que no hayan convocado a una manifestación a Plaza de Mayo para gritar "conformes Isabel".

Lo que los burócratas no olvidan, sin embargo, es que desde las huelgas de junio y julio la iniciativa en la situación política pertenece a los trabajadores. Los ejemplos abundan: a pesar de Cafiero y de la burocracia los trabajadores han arrancado importantes aumentos en YPF y en AFNE, aunque no hayan logrado imponer la totalidad de sus reivindicaciones. En el mismo sentido debemos computar el movimiento por el reclamo salarial en el gremio telefónico, y los petitorios de la Coordinadora de gremios estatales y el virtual estado general de huelga en gráficos. Otro aspecto de esta iniciativa general de los trabajadores fue la ocupación de los astilleros en la zona norte, en demanda de la aparición de dos compañeros delegados que fueron secuestrados y torturados, pero finalmente vivos.

Para disipar el movimiento hacia una huelga general los burócratas han callado un pronunciamiento sobre los 150.000 pesos, pero las patronales han debido maniobrar aquí o allá y, por sobre todo, no aplicar despidos masivos en ninguna de las grandes empresas. El proletariado tiene la iniciativa.

Pero la expresión relevante de la iniciativa proletaria tiene lugar en el campo específicamente político. Durante más de un año ningún cura, ningún militar y, por supuesto, ningún político pareció haberse dado cuenta de que la camarilla derechista era una cueva de ladrones. La explosión huelguística de junio y julio no acabó inmediatamente con el lopezreguismo, pero ni duda que inició su liquidación. Los que nunca denunciaron a la camarilla cuando ésta parecía eficaz para reprimir al movimiento obrero, los que hablaban de "micro-clima" pero se negaban a dar nombres; los obispos que agradecían a la "brujería" los subsidios a las escuelas privadas; todos estos hoy destapan la olla podrida porque la huelga y la belicosidad obreras los obligan a depurar al "miembro enfermo" de la familia para desviar a los trabajadores y salvar al conjunto del Estado de los explotadores.

¡El "descubrimiento" de la inmoralidad oficial es una victoria de las masas y su consecuencia, pese a quien pese, es resquebrajar, resentir, el aparato de la represión criminal!

Claro, los sectores golpistas se refieren a lo mismo para sus negros designios. Pero esto es lo secundario: lo esencial es que golpea al enemigo antiobrero. Los golpistas tienen que tomar la "inmoralidad" gubernamental como un eje de referencia que les ha sido impuesto por las masas. Si insisten en la demagogia moralista es porque están urgidos por la necesidad de superar rápidamente este peligrosísimo asunto para la estabilidad estatal.

Ni Bonamín ni Rattenbach reclaman ir hasta el fondo de las investigaciones y, por sobre todo, no reclaman extender la investigación sobre los desfalcos de la camarilla a la investigación de sus actividades criminales.

¿No acaba de denunciar el periodista H. Kahn que, desde abril, el Estado Mayor de las fuerzas armadas tiene prueba documental que el local de la revista "El Caudillo" era una de las sedes de la triple A? ¿Quién se ha tomado el trabajo de presentar una denuncia sobre la negligencia de los militares y la policía para la represión de una asociación para el crimen?

En el parlamento se trata de formar una comisión investigadora que, lamentablemente no merece ninguna confianza por la razón siguiente: es un bloque de verticalistas y balbinistas para investigar a los lopezreguistas. Pero ocurre que los verticalistas están en una negociación política con la camarilla, cuya cabeza institucional clave es la presidente de la República. Se trata, no de investigar, sino de limitar la investigación. ¡Es

¡Sigue en la pág. 3!

QUE PASO EN LA SEMANA

La ofensiva lopezreguista iniciada con el retorno de Isabel el 17 de octubre, entró en una debacle con el estallido del "Watergate" nacional. Los chanchullos gubernamentales inundaron las páginas de los diarios, y así terminó "en rana" el ex-ministro Roballos inclusive. Para controlar las investigaciones, Isabel convocó a un "león africano sin domar" —el Sr. Demarco— al Ministerio de Bienestar Social —el centro de las investigaciones— y exacerbó de este modo la reacción anti-lopezreguista. El lunes pasado (3/11) fue internada en el sanatorio de la "Pequeña Compañía de María" y sufre desde entonces el "cerca" de su secretario técnico, Julio González, agente de López Roa.

El enclaustramiento de Isabel bloqueó los intentos de Robledo (su ministro político y principal figura del Consejo Superior Justicialista) y Miguel (la más alta autoridad de las "62 Organizaciones Peronistas") de lograr su "neutralización" política sin sacarla de la presidencia. Pero Isabel se mantuvo en su tesitura y no los recibió. El miércoles por la noche habló por televisión y anunció que no piensa renunciar ni solicitar licencia.

En la semana que se inicia el gabinete tiene previsto solicitar una "audiencia" a la presidente, para volver a la carga en los propósitos de anularla políticamente: se habla de un viaje de Isabel a la ONU, e incluso del nombramiento de un primer ministro o ministro coordinador. Claro que los lopezreguistas también contragolpean: se rumorea una crisis ministerial.

■ FIRMAMENTO GOLPISTA

Entre los hechos más significativos de la crisis política caben destacarse los pronunciamientos a favor de un "golpe", provenientes de importantes voceros del gran capital y las FFAA. Los dos más destacados fueron los discursos pronunciados por el presidente de la Cámara Argentina de Comercio, Sr. Braun Menéndez, y por el Teniente General (RE) Rattenbach, ex-secretario de Guerra durante el gobierno del presidente José María Guido. Los mismos fueron pronunciados el martes 4, uno en la Sociedad Rural Argentina (en presencia de importantes figuras de las altas finanzas, los Sres. José A. Martínez de Hoz, presidente del Consejo Empresario Argentino, César M. Polledo, presidente de la Cámara de la Construcción, Guillermo M. Klein (h), Alejandro Bunge, de Bunge y Born), y el otro en la Peña "El Ombú".

Hubo un tercer pronunciamiento, el de la "Comisión de Afirmación de la Revolución Libertadora", publicado en La Razón del miércoles y en La Prensa del jueves. "El gobierno —en sus tres poderes— ha cumplido el ciclo de prestigio y descomposición previsto. Las más elementales normas de ética indican con claridad cuál debe ser su futuro inmediato".

Las declaraciones del dirigente empresario coinciden ampliamente con las pronunciadas el último 16 de septiembre en el Luna Park por el Almirante Rojas, Braun Menéndez, se discosa de cualquier responsabilidad con el actual gobierno, y se remonta al 49 para acusar al peronismo de todos los "pecados" del país. Al igual que Rojas reclamó la liquidación de la "institucionalización", denuncia los "fenómenos patológicos del proceso político que comienza en 1945" y se pronuncia por una dictadura pinochetista que dure 40 años. "Lo que resulta indiscutible —dijo— es que este proceso (el golpe —PO) se va a gestar y va a tener una influencia decisiva en los próximos 30 o 40 años de la historia política argentina". Braun Menéndez se alinea con el gorilismo libertador y plantea como agente de los norteamericanos —un desentramamiento de todas las estructuras de intervencionismo estatal. "Hoy como ayer, dijo Braun Menéndez con el ropaje de la soberanía y en nombre de una supuesta independencia económica, el Estado, olvi-

dando sus funciones y responsabilidades constitucionales, renueva las lacras del intervencionismo y extiende en consecuencia la corrupción del mercado a todos los sectores del cuerpo social".

El Tte. Gral. Rattenbach enfocó su locución desde una óptica relativamente diferente. Para el alto oficial retirado es imprescindible también "un cambio fundamental en la estructura política primero y después en la económica...". Reclamó en ese sentido una militarización total del país mediante "la organización de la población... para la exploración contra el enemigo subversivo: eventualmente también para reforzar al Ejército y la Policía...". Planeó prohibir al Partido Comunista y a toda la izquierda "legal" (APR, FIP, etc.), impedir la difusión de sus publicaciones, disolver todas "las entidades culturales, recreativas, deportivas, etc. del comunismo existentes en el país". Rattenbach atacó al gobierno pero sin dejar de rescatar a ciertos "elementos del peronismo" como "única forma, por ahora, para parar la guerra revolucionaria que nos trata de introducir el comunismo". Dijo en ese sentido: "...el país necesita un justicialismo limpio, sano y austero, para enfrentar con su ideología y mística al marxismo, porque si no mantenemos en alto ese tríplice representado por la soberanía, la liberación y la justicia social, que arrastra tanto a la masa popular a cooperar con el gobierno, ésta se volcará sin duda al marxismo".

Mientras un sector de la gran patronal capitalista pro-yanqui —es importante destacar que ya no se trata simplemente de un sector militar— se alinea directamente tras una alternativa gorila, favorable a una dictadura sangrienta "que dure 30 o 40 años", Rattenbach, representante del ala nacionalista orgánica, se alinea con la fracción que defiende una "mística" del peronismo, esto porque busca organizar a la derecha peronista como fuerza de choque de tipo fascista contra la clase obrera.

Se configura así en la escena política todo un firmamento golpista, con posiciones contradictorias (los "libertadores" criticaron en un comunicado que dieron a conocer el domingo "algunos conceptos" del discurso de Rattenbach), pero que tiende a un frente común.

Ciertamente, los golpistas se limitan por ahora a golpear políticamente al proceso actual, tratando de agotar el proceso democrático iniciado en 1973, completamente en crisis. En el cuadro de una creciente lucha obrera que arrastra tras suyo a la gran mayoría de la pequeño-burguesía, el golpismo está en una tarea preparatoria de agrupamiento de sus fuerzas.

■ LA BURGUESIA APELA AUN AL PERONISMO Y A LOS ACUERDOS PARLAMENTARIOS

En la reunión de gabinete del jueves 6 los ministros resolvieron, ante el descuelgue de la presidente (ningún ministro pudo verla supuestamente por su "enfermedad"), pedir una "audiencia". Esta tendría lugar los primeros días de esta semana. Robledo mientras tanto ha tomado los recaudos para intentar una nueva "neutralización" de Isabel. Así se habla de rearmar el proyecto de designación de un "primer ministro" o "premier". Las versiones periodísticas indican que en la reunión del gabinete del jueves se habría tratado este asunto.

El viernes el Ministro del Interior asistió al Senado y se reunió con los jefes de todos los bloques. El presidente del bloque radical, que había tomado la delantera horas antes contra el discurso presidencial, afirmó que "el análisis efectuado por el Dr. Robledo fue muy, muy bueno".

Todo indica la existencia de un juego político apocado en las principales fuerzas parlamentarias con respaldo de los actuales mandos militares, al cual la burocracia sindical no sería ajena.



Para controlar las investigaciones Isabel convocó a Demarco (abajo izquierda) para el MBS. Se negó a recibir a Robledo (al centro) y a Miguel (abajo derecha). Los gorilas siguen haciendo declaraciones golpistas coincidentes con las de Rojas (abajo derecha) del 16 de septiembre. Balbín declaró que desconfía de una salida golpista (arriba izquierda).

Es que la burguesía está buscando una salida institucional transitoria, pero que salga, además, de las propias filas del peronismo. "Le corresponde al gobierno —dice un documento del Partido Demócrata Progresista fechado el 8/11— decidir su propio destino y tal vez el del país". La Nación del 9/11 interpreta a su vez "que el radicalismo, como otros sectores nacionales no específicamente políticos (las FFAA-PO), entiende que si se aspira a solucionar la crisis sobre bases estrictamente políticas no habrá otra solución más viable que la que provenga del propio seno del peronismo". Esta es igualmente la postura del Partido Comunista que propone "para llegar a 1977" un plan de defensa del gobierno de Isabel (el PC no pide su alejamiento) "que no puede ejecutarse con un solo partido en el poder" y para lo cual propone la formación de un "Consejo de Estado" (Nuestra Palabra, 5/11) que represente a todas las fuerzas parlamentarias y a las FFAA en el gobierno.

■ LA OPOSICION PARLAMENTARIA FRENTE AL DISCURSO PRESIDENCIAL Y EL GOLPE

Como ya se dijo la bancada de senadores de la UCR fue el primer sector político en pronunciarse acerca del discurso presidencial del jueves. La prensa burguesa calificó como de "durísimo" al documento radical. Para la primera minoría el mensaje presidencial "sólo crea más confusiones, más desorientación, y parece alentar una actitud suicida que no trepita en poner en riesgos la vida de las instituciones, la paz nacional y el destino de las grandes objetivos nacionales". Se proseguirá —dice igualmente el documento— con una "misión opositora y responsable".

Durante más de dos años Balbín desestimó categóricamente cualquier posibilidad de "golpe". El viejo líder radical llamó

reiteradamente a no desconfiar de la "vocación patriótica e institucionalista de las FFAA"; "ellas son —dijo decenas de veces— parte indestructible de nuestro pueblo".

Pero la semana pasada Balbín cambió de tono: "estamos viviendo —dijo— un momento en el cual debemos tener las cabezas muy frías, porque es una época que se presta para todo. Está para hacer discursos violentos y se habla de golpes de estado" (La Opinión, 4-11). Consultado en un programa televisivo sobre el significado de una acción militar de esa naturaleza, Balbín respondió: "...con errores y todo, deseo el mantenimiento de las instituciones, porque no sé que hay detrás de la quiebra de las instituciones. No se puede voltear por voltear" (idem ant.). Otra versión periodística agregó: "Enfrentando las predicciones, Balbín preguntó: '¿Qué ofrecen? ¿Qué garantía de paz, de vida, de seguridad me dan?' (Clarín, 6-11).

El radicalismo evidentemente desconfía de una salida golpista y convoca en consecuencia a "defender las instituciones". Balbín piensa "que si (las) perdemos ... los dolores de hoy serán muy suaves en relación a los dolores del mañana" (idem ant.). Como queda dicho el representante "democrático" del orden burgués no ve ninguna salida segura en un golpe de estado.

Sin embargo, lejos están Balbín y el radicalismo de transformarse en verdaderos defensores de la "democracia" frente al golpismo. Sin embargo, ya se están haciendo eco de las presiones golpistas: así lo demuestran los siguientes conceptos de Balbín vertidos en esa misma autición "si se produce un golpe de estado a mí no [se] me verá más en la escena nacional. Ya no estoy en edad. Los años que me quedan pueden ser para una vida de paz en el país, por la que luché y por la que vivo. Y si a esta altura se derrumba todo, hagamos como los buenos perdedores: coliguemos los botines y a la quinta" (idem ant.).

(Viene de la tapa)

CON 150.000 PESOS A NINGUNA PARTE

■ SIGUE LA CARESTIA, LA MISERIA Y LA ENTREGA DEL PAIS

La semana que pasó ha sido especialmente "rica" en los temas económicos también. "Rica" por supuesto para los ricos, para la patronal y el imperialismo que llenan sus bolsillos con las concesiones que el gobierno en total bancarrota les sigue dando. Día a día las novedades tal cual como las informaron los diarios las hemos ordenado así:

• **domingo 2:** Se informó del envío de una misión financiera a Suiza para negociar nuevos préstamos. Como prenda de buena voluntad el gobierno "se ocuparía de negociar la situación de tres empresas: Shell, Siemens e Itala... cuyas nacionalizaciones fueron anunciadas... pero nunca se formalizaron" (La Opinión, 2-11).

• **martes 4:** El Ministro de Economía anuncia el aumento salarial de 150.000 pesos viejos. Algo así como un 15 por ciento de aumento promedio sobre los salarios vigentes. En el mismo discurso anuncia las cifras oficiales del aumento del costo de la vida en octubre: 12,7 por ciento, esto es un aumento neto del 155 por ciento en los últimos 5 meses. Resumiendo: se otorgó a los trabajadores privados —ya que a los públicos no los abarca— un incremento en las remuneraciones que constituye la décima parte del requerido para resarcir la pérdida del valor de nuestros salarios, sobre la base de los niveles acordados en los convenios.

• **miércoles 5:** Se devaluó nuestro peso en un 4,5 por ciento —la devaluación más grande bajo la gestión de Cafiero. Con esta van... ¡9 devaluaciones directas en el año! Una depreciación que supera un ritmo del 400 por ciento anual. El "para ganador" entra en su décimo tercer día habiendo logrado la oligarquía la duplicación del precio de la carne en todo el país frente a la tolerancia cómplice del gobierno. A medianoche comienza un paro por tiempo indeterminado de los carniceros que no pueden cumplir los "precios máximos". La oligarquía, en cambio, recibe nuevas concesiones. El secretario de Agricultura y Ganadería Lucio Reca anuncia un nuevo reajuste para los precios de la cosecha 1975-76.

• **jueves 6:** Se anuncian los nuevos aumentos en los transportes, que debido al incremento del 130 por ciento en los combustibles de la semana pasada sufren las siguientes alteraciones: ferrocarriles 50 por ciento, autotransporte 30/40 por ciento, subterráneos 40 por ciento. Se estudian a su vez aumentos en todos los servicios públicos.

• **viernes 7:** aumenta el precio del pan. El Banco Central autoriza un nuevo aumento de 3 puntos en las tasas de interés de las financieras. Ahora se elevan al 40 por ciento. Entra en vigencia un nuevo tipo de cambio para importaciones que significa una elevación de la paridad cambiaria del 9,8 por ciento. La Opinión del 9-11 califica la medida como "la décima segunda devaluación de este año".

Los hechos hablan por sí solos. Sobran las palabras.

■ LAS EXEQUIAS DEL NUEVO "PACTO SOCIAL"

El "acto de concertación social dinámica" parece haberse esfumado antes de cumplir dos semanas. Los empresarios "nacionales" agrupados en la CGE han cuestionado el aumento salarial, la indexación de las deudas previsionales y el nuevo gravamen impuesto a los camioneros "por no haber sido concertados".

En un documento de la CGE entregado el jueves al ministro Cafiero, se afirma que "se observa con preocupación el marco general en el que debiera insertarse un auténtico proceso de concertación". El viernes debía realizarse una primer reunión constitutiva de una de las comisiones acordadas en el "acto". La misma no se realizó, fue diferida sin fecha.

La CGE reclama un firme plan anti-obrero como una vía para que la burguesía apoye la "institucionalidad".

que una investigación a fondo del lopez-reguismo salpicará con sangre a la propia burocracia sindical. ¿No acaba de llegarse a un acuerdo entre Lorenzo Miguel y el Ministro de Bienestar Social, Demarco, para conservar la Secretaría de Seguridad Social en manos del bloque gremial?

Las revelaciones delictivas han constituido un golpe contra el gobierno anti-obrero, contra el gobierno de la miseria salarial, contra el gobierno de los 3.000 pesos, contra el gobierno de la triple A. Por este motivo son un paso adelante de la situación política que, en la apariencia, la misma burguesía debe emprender, pero justamente para evitar que sean los trabajadores los que hagan el ajuste de cuentas.

Todo esto nos ayuda a entender más hasta qué punto la CGT está metida en una política contrarrevolucionaria, lo que no asombra si se tiene presente la íntima vinculación de la burocracia con la camarilla en la rapiña del dinero estatal y en el terrorismo

Es así que, a raíz de los rumores de la renuncia de Isabel, el Comité Confederado de la CGT saca un documento para defender a la presidente de la camarilla en nombre del "acatamiento a la voluntad popular".

Los burócratas han metido el dedo en la llaga. Exactamente, se trata de la voluntad popular. Este gobierno votado por siete millones no representa hoy a ningún sector de trabajadores; no sólo esto, choca violentamente con las masas y éstas le patearon la cabeza el 27 de junio. Y esta CGT, que no se pronuncia sobre los 150.000 pesos, afirma que este gobierno está por "la elevación paulatina del nivel de vida de la población".

¡Qué audacia!

Mucho macaneo sobre la "voluntad popular" pero les corre un frío sudor de pensar solamente en convocar a elecciones generales inmediatas.

Las conclusiones son claras:

Hay que defender los convenios y destruir el Instituto de arbitraje estatal. Por un aumento general de emergencia,

por un mínimo de 1.200.000 pesos, por la inclusión del reajuste automático en los convenios.

Ir hasta el fondo en la investigación de la camarilla, en especial sus actividades criminales. Que la comisión parlamentaria funcione en forma pública y que acepte funcionar con comisiones de familiares y compañeros de los compañeros asesinados.

Estos son dos ejes fundamentales que requieren organización obrera independiente para organizar la huelga general y para construir el partido obrero. Llamamos a reconstituir las Coordinadoras Interfabriles y a formas Oposiciones Sindicales unificadas para luchar por una nueva dirección de los sindicatos.

Atar al movimiento obrero a cualquier compromiso político con el gobierno actual es meterlo en un callejón sin salida y es ayudar por esto al golpe reaccionario.

Hay que terminar con este gobierno definitivamente antiobrero. ●

LA EXPULSION DE CALABRO

■ Después de muchas vueltas Calabró fue expulsado. ¿Cómo se explica esta medida que traerá seguramente larga cola en el justicialismo?

El peronismo se encuentra en crisis definitiva. Hace dos años y medio la burguesía apeló a él para impedir el ascenso obrero, para quebrarlo, para utilizar las ilusiones de los trabajadores en Perón para derrotar la perspectiva abierta con el "cordobazo". Pero el peronismo fracasó estrepitosamente. El movimiento "popular" que el peronismo constituyó en el pasado comenzó a descomponerse vertiginosamente, su deterioro fue puesto de relieve con el revés sufrido por el gobierno cuando los siete millones que lo votaron se volcaron a las calles y ocuparon las fábricas en las históricas jornadas de junio y julio. Desde entonces la disgregación de la base de sustentación del peronismo se ha agravado enormemente. Esta situación ha provocado en el peronismo, a grandes rasgos, dos grandes respuestas.

Una, favorable a un reforzamiento del gobierno, tras la bandera de "defender a Isabel", en la que se reagruparon los "verticalistas". Los "antiverticalistas" por el contrario creen que un gobierno puramente "isabelino" es ya imposible: plantean una "apertura" que contemple un acuerdo con el resto de las fuerzas de la burguesía con un considerable refuerzo de la influencia militar.

Esta división ha golpeado al bastión fundamental del peronismo, esto es, a la burocracia sindical. Los "políticos" del peronismo no pesan en nada prácticamente para contener al movimiento obrero. La crisis de la burocracia constituye el rasgo principal de toda esta división, esto porque es la base principal del

gobierno. (El gremio de la carne ha sido ocupado por los "miguelistas" contra los burócratas ligados al gobernador de Buenos Aires; la UOM —el bastión fundamental de la burocracia se encuentra a un paso de la escisión). En síntesis: la disgregación del peronismo ha puesto en juego los "privilegios" de camarilla de la burocracia sindical dentro del Estado. Históricamente, la integración de la burocracia a los gobiernos peronistas (1945-55) le dio un peso enorme para controlar los sindicatos. La debacle de esta relación "especial" con la burguesía y el repudio de la clase obrera la está llevando a una disgregación.

No puede llamarnos la atención entonces que "verticalistas" y "antiverticalistas" hayan arribado a esta situación límite después de haber intentado reiteradas veces una conciliación. Los diarios revelaron las "negociaciones secretas" que unos y otros mantenían a fin de frenar la división, en el Senado las dos fracciones acordaron con la candidatura de

Penissi para la vicepresidencia 2ª de la Cámara. En el Congreso Justicialista de agosto pasado, Calabró no provocó deliberadamente una ruptura para abrir un compás de espera; en un reciente reportaje que la revista Gente, prácticamente horas antes de la expulsión, expresó su apoyo a los ministros Robledo y Cafiero (no olvidemos que el primero ejerce la vicepresidencia primera del partido).

Demás está decir entonces que unos y otros no tienen diferencias fundamentales. Si el cisma se produce igualmente esto es un producto directo de la aceleración de la crisis política que achicó el margen de maniobra de Miguel, la cabeza del "verticalismo" expresado en las "62 Organizaciones". Este habría intentado, según todas las versiones periodísticas, "inducir a un cambio a la presidente". Pero Isabel se mantuvo en su terquedad y al verticalismo no le quedó entonces otra alternativa que seguir hasta el final a Isabel, lo que consumó prácticamente la expulsión de Calabró. ●

AUMENTAMOS EL PRECIO

Durante cuatro meses mantuvimos el precio de PO en 700 pesos, a pesar del infernal aumento de los costos y del hecho de que el resto de la prensa de izquierda se vendía a 1.000 o 1.200 pesos. Hoy tenemos que pedir al lector un esfuerzo para hacer posible el auto financiamiento de este periódico, puntal de la lucha contra este gobierno definitivamente antiobrero y por la construcción de un partido obrero. Con 1.000 pesos seguimos rezagados en relación al resto de los periódicos políticos: éste es nuestro esfuerzo para con los compañeros lectores.

LOS PRIMEROS COMBATES HAN COMENZADO

TELEFONICOS

■ El cobro del último salario causó una gran indignación en el gremio telefónico e inició una ola de protestas y movilizaciones. Es que a los bajos sueldos del convenio (400.000 pesos de mínimo, más 120.000 pesos por diversas cláusulas de "presentismo", lo que hace un total de 520.000 pesos) se le sumó en esta oportunidad el descuento de dos días de trabajo para FOETRA Nacional y el descuento jubilatorio sobre los aumentos que se había ido acumulando durante varios meses. Resultado: un salario de miseria, en momentos en que el costo de vida reinicia su estampida feroz.

SE INICIA LA MOVILIZACION

El mismo día del cobro la sucursal Paternal hace una Asamblea y decide parar en demanda de un aumento salarial. La inquietud comienza a extenderse por el gremio y se concreta en un paro general de la zona oeste (Nueva Chicago, Jonte, Villa Devoto, Lugano, Gomez, Urquiza, etc.). En otros lugares comienza a trabajar a desgano o se realizan asambleas.

La característica de la actual movilización es que cuenta a su cabeza con dirigentes y activistas de la lista Rosa (agrupamiento de frente único de la Agrupación Avanzada, PST y POLITICA OBRERA) y de la lista Blanca (JP), quienes canalizaron la indignación de numerosos sectores del gremio. La Marrón (Guillán), en cambio, que controla sindicalmente los centros de mayor concentración (edificios República y Golf) hizo un gran esfuerzo y llamó a no parar. El sindicato FOETRA Capital lo mismo.

Al segundo día de paro, FOETRA Capital repudia los paros acusándolos de "inorgánicos". Movilizaciones de delegados y activistas confluyen sobre el local de FOETRA donde son recibidos por miembros de la C. Directiva, quienes prometen convocar a un plenario de delegados para la semana próxima. Al mismo tiempo, Guillán (Secretario General de FOETRA Capital) envía una nota a Perrone (Federación Nacional), reclamando que en la próxima reunión de Consejo Federal se discuta la necesidad de un reajuste salarial sobre la base de las estadísticas del Indec.

Ante las promesas de la directiva de FOETRA Capital la movilización comienza a ceder, en espera del plenario prometido.

EL GREMIO SE PREPARA

Tal como planteáramos en el número anterior, las últimas elecciones, efectuadas hace un mes, evidenciaron una modificación en las relaciones de fuerza dentro del gremio. La Gris (representante de la derecha verticalista) tuvo un gran retroceso, mientras que la Marrón (peronismo "combativo") mantuvo sus votos gracias a la polarización que creó el odio del gremio contra la derecha ver-

ticalista y abiertamente progubernamental. Se produjo, en cambio, un considerable avance de la Lista Rosa, frente único de sectores que se reclaman de la independencia de clase, que alcanzó el 10 por ciento de los votos emitidos. Esta situación evidenciaba que el gremio estaba dispuesto a revertir la política antiobrera que había impuesto la Gris durante los últimos dos años (mal convenio, 500 telefónicos declarados prescindibles, etc.).

GUILLAN NO QUIERE ENCABEZAR LA MOVILIZACION

Guillán ha jugado un rol abiertamente frenador en la reciente agitación. Sólo cuando la situación amenazaba con desbordarse, elevó un planteo de reajuste salarial al Consejo Federal de FOETRA. Con esto, y con la promesa de convocar al plenario de delegados, consiguió contener la movilización en curso.

En lugar de enfrentar directamente los reclamos obreros, Guillán maniobra para frenar. Intenta repetir el juego tantas veces realizado: pedir al Consejo Federal que tome el problema en sus manos y quedarse de brazos cruzados. Sin embargo, esta vez la situación es diferente. Primero, porque la voluntad del gremio es combatir por sus reivindicaciones. Segundo, porque Guillán ha pasado a ser parte del aparato justicialista y de las 62 de los que nunca se había desligado. Es que frente a la crisis del verticalismo en el gremio telefónico, la dirección del partido justicialista ha firmado un acuerdo con el ala "izquierda" (Guillán), para que sea ésta la que contenga las tendencias de las masas hacia la movilización.

LA LISTA ROSA DEBE INTERVENIR PARA DIRIGIR ESTE PROCESO

Hoy, los telefónicos para poder avanzar en su movilización tendrán que superar la contención "demagógica" de Guillán. La Rosa es la que tiene una gran responsabilidad en las actuales circunstancias. Debe señalar al gremio el freno que le está poniendo a sus reivindicaciones y movilizaciones la dirección guillanista. Esto, debido a que esta dirección se subordina al gobierno peronista y al aparato justicialista. En el curso de la actual movilización se constituyeron agrupamientos unitarios de integrantes de la Rosa, con activistas y delegados de la Blanca (JP), Violeta (PC) y de la Marrón.

La Rosa puede capitalizar este proceso. Pero para ello debe reestructurar su actividad, puesto que después de las elecciones se fue diluyendo. Es que para muchos sectores de la Rosa, ésta era solamente un frente táctico electoral y no el principio de la constitución de una corriente independiente en el gremio que lucha por convertirse en una verdadera alternativa de dirección.

Para revertir esta situación es imprescindible que un plenario de la Rosa rea-

lice un balance de las recientes elecciones y elabore un programa y un plan de actividad tendiente a implantarse en el seno de las masas de todo el gremio.

La Rosa debe elaborar un plan de agitación y llamar a las otras corrientes combativas del gremio (JP, PC, etc.) a coordinar la actividad en torno a un programa que contemple la lucha por la apertura del convenio para introducir una cláusula de reajuste automático del salario, un salario mínimo de un millón de pesos, la eliminación de las cláusulas de presentismo, la reincorporación de los 500 prescindibles, etc. Estos son los reclamos más sentidos. El plenario de delegados no debe postergarse. Allí es



Guillán

donde debe aprobarse un programa reivindicativo y un plan de acción. Para impedir la maniobra guillanista es fundamental que la Rosa y los demás sectores combativos impulsen la realización de Asambleas por edificio o taller que den mandato en este sentido a sus delegados.

ASTILLEROS RIO SANTIAGO: ¿AUTOSECUESTRO?

LOCK-OUT DE LA PATRONAL MILITAR

■ Hace ya varias semanas que los obreros de los astilleros de Río Santiago pertenecientes a AFNE (Astilleros y Fábricas Navales del Estado) reclamaron un salario mínimo de 1.200.000 pesos. Para considerar la evolución de las negociaciones, ATE Ensenada, el sindicato que los agrupa, había convocado para el miércoles 29 de octubre una asamblea general. Días antes, la patronal había ofrecido un aumento del sueldo del peón de 550 a 850 mil pesos y en proporción ascendente para las demás categorías.

El mismo día de la asamblea, la dirección gremial informa que ha recibido noticias que han sido secuestrados seis dirigentes, entre ellos el presidente de la agrupación que dirige el sindicato, y que sus captores, que se autotitulan "Comando Revolucionario", exigen que los dirigentes obtuvieran un aumento salarial como condición para liberarlos. Este extraño episodio está plagado de interrogantes: 1) el presunto comando es desconocido hasta ahora; 2) no se sabe con exactitud hacia quién va dirigida la exigencia: si hacia la patronal para que mejore la oferta y acepte los planteos obreros, o hacia los obreros para que acepten la oferta patronal; 3) según el diario *La Opinión* del 30-10, "mientras el comando general de la Armada (directamente vinculado al directorio de AFNE) no tomaba ninguna intervención en el episodio, trascendía que los Ministerios de Interior, Defensa (del cual depende AFNE) y Trabajo se aprestaban a establecer negociaciones con los extorsionadores". Extrana conducta para un gobierno que acusa a los demás por "negociar con extorsionadores".

Pero sean cuales fueran las circunstancias reales del episodio, su significado es abiertamente provocador y contrario a los intereses de los trabajadores del astillero. Estos así lo entendieron al repu-

diar el hecho y marchar hacia el astillero para permanecer en él a la espera de la liberación de los secuestrados. Sin embargo, también se acepta la oferta salarial de la patronal.

Que la aceptación de la propuesta patronal no era la verdadera aspiración obrera quedó claramente demostrado al día siguiente. Una vez aparecidos los 6 secuestrados, una nueva asamblea en el Astillero resolvió replantear la exigencia del sueldo básico de 1.200.000 y mantenerse en asamblea permanente. La patronal apeló a las fuerzas policiales, que penetraron en el astillero y desalojaron violentamente a los trabajadores, impidiéndoles continuar la asamblea. A partir de entonces, viernes 31, la empresa dispuso impedir el acceso de los trabajadores al astillero, decretando el lock-out y negando el aumento solicitado por el personal.

Frente al lock-out patronal, una nueva asamblea realizada el sábado decidió aprobar nuevamente el aumento del básico a 850 mil pesos, pero reclamando que no haya sanciones, se paguen los días caídos y continuar posteriormente la discusión por el millón doscientos de básico. A pesar de esto, la patronal procedió desde el lunes 3 a cerrar el establecimiento considerando que los obreros se habían excedido.

Un párrafo aparte merecen las posiciones del Partido Comunista tal como aparecen en *NP* del 5-11. Allí se hace una defensa de la postura patronal (de no superar los 850 mil de básico) con el argumento de "proteger a la empresa estatal de los intentos privatizadores de los monopolios imperialistas y por lo tanto no sabotearla reclamando aumentos que superen las posibilidades financieras de AFNE". ¿Así que las luchas y reclamos obreros son la causa de las privatizaciones, y no el entreguismo de este gobierno burgués nacionalista?

NAVALES
(ZONA NORTE)

IMPRESIONANTE MOVILIZACION RESCATA A DOS COMPAÑEROS

■ El día miércoles, a pocas cuerdas de Astarsa, fueron secuestrados a la salida de su trabajo el "tano" Mastuini, delegado general de fábrica, y los activistas Ramirez y Velardez.

El operativo fue realizado por comandos civiles, en dos coches sin identificación y con gran despliegue de armamento. Fueron llevados con los ojos vendados a una "Casa de Torturas", donde durante muchas horas fueron torturados con "picanas eléctricas" y golpes con objetos contundentes. Los comandos amenazaron de muerte a los compañeros detenidos y a sus familias. Finalmente, el jueves por la noche los tiraron por la zona oeste cerca de Itzaingó.

La reacción obrera en Astarsa y en todo el gremio naval de la zona norte fue tremenda. El jueves a media mañana se paralizó la fábrica y en Asamblea se decidió enviar piquetes a todas las fábricas del gremio para plantear que se plegaran a la huelga.

A la hora, todo el gremio había parado dentro de las fábricas (virtual ocupación) hasta que se reuniera el Congreso de Delegados.

Este tomó una decisión trascendental. Decretó que si el día viernes a las 6.30 horas no habían aparecido los compañeros secuestrados, se haría un paro activo: concentración de los navales sobre el local sindical, donde se realizaría una Asamblea General, luego se marcharía a ocupar el centro de la zona de Tigre.

Este mismo día llegó la solidaridad de los astilleros de Tandano en la Capital (pertenecientes a otro sindicato), quienes lanzaron un paro de repudio a lo sucedido. Durante el transcurso de la jornada se reunió también, luego de largas semanas de inactividad, la Coordinadora Interfabril de la Zona Norte, que decidió publicar una solicitud y preparar la efectivización de paros solidarios en las fábricas de la regional.

Este clima de agitación obrera fue fundamental para decidir a sus compañeros

tores a soltar a los compañeros secuestrados. La Asamblea de Astarsa que recibió a los compañeros (terriblemente torturados), decidió mantener las medidas de repudio a la represión y a las torturas.

¿Por qué se ataca a Astarsa? ¿Quiénes está detrás de todo esto?

Las cámaras empresarias navales (FINA y CACEL) vienen librando una campaña de prensa contra las direcciones combativas del gremio naval en la zona norte. Los acusa de ser el centro subversivo de la zona. Con esto destacan las innumerables conquistas que han obtenido

los trabajadores de estas fábricas en los dos últimos años y el hecho que los navales son una de las columnas de la Interfabril de la zona norte. Por su lado, la burocracia, que ha sido barrida de las fábricas, se ha refugiado detrás de una intervención que se niega a convocar a los plenarios de delegados y a normalizar al gremio convocando a elecciones democráticas.

Astarsa es la columna vertebral de este combativo gremio de la zona norte. Una movilización firme y contundente como la ejercida por los navales demue-

stra su efectividad para frenar el brazo asesino de los comandos derechistas. Esta experiencia es todo un ejemplo para el movimiento obrero combativo. Es necesario sobre esta base preparar la convocatoria de la Coordinadora Interfabril de la zona norte para reestructurar su actividad en defensa de las libertades democráticas, del salario obrero y de las fuentes de trabajo. Esta Coordinadora está destinada a jugar un importante rol en la próxima oleada de huelgas que se preparan contra el plan de hambre, miseria y desocupación del gobierno peronista.

OCUPACION DE SIERRA GRANDE

¡SOLIDARIDAD!, CONTRA EL DESGASTE Y AISLAMIENTO DE LA LUCHA

■ Hace un mes, el 8 de octubre, los 1500 trabajadores de los yacimientos feríferos de Sierra Grande ocuparon la mina con las siguientes exigencias. Salarios: según la patronal los aumentos, de alrededor del 140 por ciento, debían aplicarse sobre los básicos de las categorías, es decir, sin considerar los adicionales; para los trabajadores, el aumento debía aplicarse sobre la totalidad de los ingresos. Es necesario tener en cuenta que los adicionales (por trabajo en fondo de mina, por mayor riesgo, etc.) significan en muchos casos tanto como el básico de la categoría. (La diferencia se puede medir en esto: mientras los obreros reivindican un millón de pesos en concepto de retroactivo, para la patronal su deuda es sólo de 500.000 pesos).

Cláusulas sociales: los trabajadores reclaman participación en las áreas de servicio (transporte, sanidad, comedor, recreación), mejoras concretas en sanidad (policlínico, ambulancia, equipamiento del servicio de sanidad y guardería in-

fantil) y la terminación de las viviendas en tres meses. Finalmente, se exige el reconocimiento de AOMA (sindicato minero) como único representante de los trabajadores de la empresa HIPASAM (Hierro Patagónico S.A. Minera) y la constitución del directorio en Sierra Grande.

UNA EXTRAORDINARIA OCUPACION

La ocupación se desarrolla mediante asambleas permanentes multitudinarias; piquetes obreros en todos los puntos claves; movilización callejera en la localidad, que logró el apoyo masivo de la población.

El vigor de la lucha entablada por los mineros de Sierra Grande —con la participación activa de los empleados de la casa central— determinó inicialmente el coqueteo de la burocracia y de los partidos burgueses. La dirección de AOMA

central avaló el petitorio; el Ministerio de Trabajo exigió a la patronal el cumplimiento del laudo; la CGT rionegrina se pronunció también a favor; una asamblea multipartidaria realizada el 16 en Sierra Grande apoyó los reclamos obreros; el gobierno provincial actuó con benevolente neutralidad.

EL EJERCITO QUIERE QUEBRAR LA HUELGA

El control de HIPASAM está ejercido por Fabricaciones Militares, y fue desde los altos mandos militares que se lanzó la contraofensiva contra la lucha de Sierra Grande. Las fuerzas armadas pretendían demostrar cómo se combate la "guerrilla fabril". En su informe al gobierno rionegrino, el general Urricarié, presidente de Fabricaciones Militares, afirma que "la empresa considera que el conflicto que la afecta no responde a reivindicaciones de carácter salarial. Tampoco considera que puedan resultar de motivaciones de carácter social". La línea militar es clara: quebrar la lucha, para lo cual solicita el apoyo del gobierno y la burocracia. El 23, Ruckauf declara ilegal la huelga, y la burocracia nacional de AOMA —enrolada en su momento en los combativos— le retira el aval y llama a levantar la huelga en las minas y en las oficinas.

Los mineros rechazar la intromisión y resuelven continuar la ocupación. El levantamiento del paro en las oficinas es respondido por la patronal militar con una nueva provocación: despiden unos 40 empleados, entre ellos 5 delegados.

BUCROCRATAS Y PARTIDOS BURGUESES, UNA TACTICA DE AISLAMIENTO

Los mineros se niegan a levantar la ocupación y realizan las más importantes movilizaciones de todo el conflicto ante

VICTORIA EN EL JOCKEY CLUB

■ Los trabajadores de esta institución acaban de obtener un importante triunfo.

Un plan de lucha masivo, obli-gó, en su oportunidad, al Ministerio a decretar un laudo, que significó un triunfo salarial importante y la imposición de reivindicaciones muy sentidas por el personal (guarderías, licencias, etc.). Pero quedó pendiente la reapertura de la sección comedor que la gerencia pensaba liquidar —despidos y renuncias mediante— otorgándola a una concesión. Pretendía sacarse así de encima a uno de los sectores más combativos del club.

El temor a la reacción obrera hace que los despidos se vayan

postergando. Los compañeros concurren diariamente a trabajar pero no se les da tareas aunque se les paga el sueldo. Ante la inminencia del ataque patronal, los trabajadores pasan a la ofensiva: quite de colaboración, paros escalonados de una hora por turno, masivas asambleas, propaganda en los hipódromos y en la zona aledaña a la sede social. Esta situación culmina con un paro de 3 días cuando son despedidos 37 compañeros de la cocina y detenidos varios delegados que deben ser finalmente liberados. La firmeza del personal obliga al Ministerio a decretar la conciliación con los despedidos adentro, quebrándose los intentos de

Andrada de negociar los despidos y las renuncias. Los compañeros del Jockey consiguieron finalmente que todos los compañeros dispuestos a continuar en la institución, fueran reubicados preferentemente en el lugar elegido por ellos, respetando horarios, categorías, francos, etc. Los que aceptan la renuncia son indemnizados. Han obtenido además la recategorización de todo el personal, pago de retroactivos adeudados y de los días caídos, compromiso de que ninguna otra sección pasará a concesión, etc.

Un triunfo que consolida la combativa organización sindical de los trabajadores del Jockey.

(Continúa en la página 6)



BANCARIOS

¿QUE DEBE HACER LA COORDINADORA?

■ La semana pasada los bancarios consiguieron un aumento de 340.000 pesos (72 por ciento sobre el salario mínimo, que pasa a ser ahora de 800.000 pesos). Sin embargo, estos 340 mil apenas cubren el enorme déficit del convenio bancario, ya que su salario mínimo era uno de los más bajos (460.000 pesos) de los firmados en las paritarias de junio. La burocracia se comprometió a considerar el aumento como "una gratificación mensual de emergencia, absorbible y a cuenta de futuros aumentos".

De esta manera, los bancarios han quedado excluidos del aumento general de 150.000 pesos que acaba de otorgar Cafiero. Otro problema grave, y que ya comentamos en el número anterior, es que este aumento absorbe, en una serie de bancos, diversas bonificaciones y ventajitas salariales. Por este motivo algunos bancos reciben aumentos reales de no más de 90.000 pesos.

EL DESCALABRO DE LA DEMOCRACIA SINDICAL

La movilización bancaria no sólo tuvo las limitaciones mencionadas más arriba. La burocracia trató de frenar el ascenso del gremio reprimiendo a las Comisiones Internas combativas. Uno de los saldos no resueltos que arrastra el gremio es el del descalabro de su democracia sindical. Existen seccionales intervinidas y en muchos casos prácticamente acéfalas (Córdoba por ejemplo), hay más de 20 bancos en todo el país que no tienen Comisión Interna legalizada, 12 Comisiones Internas de la Capital están sancionadas y más de 50 bancos cuyos cuerpos de delegados no funcionan.

Esta situación evidencia que a pesar de que los 340.000 pesos conseguidos, que fueron un paso adelante en la situación del gremio, existen aun grandes problemas salariales y sindicales por resolver.

¿POR QUE SE RESTRINGIO LA VICTORIA?

Los dirigentes de la Asociación Bancaria trataron en un primer momento de

detener la movilización salarial en el gremio mediante la represión (intervención de 12 C. Internas en la Capital, etc.). Pero lentamente la agitación y los petitorios salariales se fueron extendiendo, y amenazaron con crear una situación de desborde. Seccionales enteras como Córdoba, Santa Fe y numerosos bancos de la Capital, La Plata, Rosario, Mendoza pararon exigiendo el aumento salarial por encima de la burocracia de la Bancaria. Ante esta situación la burocracia se vio obligada a maniobrar, identificándose con la movilización para tratar de estrangularla. Como dice la Coordinadora Sindical Bancaria de Capital "ante esta situación que la rebalsaba, la Bancaria adopta el conocido método de encabezar para frenar, esto es ponerse al frente de la lucha legalizando las medidas de fuerza que ya se realizaban, pero vaciándolas de contenido".

El resultado es el anteriormente mencionado: un aumento que apenas nivela el salario y que absorbe todo nuevo reajuste salarial; y un cuadro de tremendo descalabro de la democracia sindical, producto de las sanciones e intervenciones burocráticas.

La maniobra burocrática finalmente se pudo imponer por carecer el gremio de una auténtica dirección combativa estructurada como alternativa.

El hecho novedoso, ahora, es que este fin de semana se ha decidido convocar a una reunión de toda la oposición antiburocrática y combativa nacional con el fin de constituir una Coordinadora Nacional Bancaria.

ESTRUCTURAR LA OPOSICION BANCARIA

Uno de los problemas más importantes del gremio es acabar con la dictadura intervencionista, producto de la situación de represión e ilegalidad que ha desarrollado la Bancaria contra numerosas direcciones combativas del gremio. Para ello se impone una política de frente unido de las Comisiones Internas intervinidas y de las provisoria, apoyados por

un frente de todas las corrientes combativas del gremio (JP, PC, PST, POLITICA OBRERA, PB, etc.) constituyendo una Coordinadora Nacional Bancaria y Coordinadoras Regionales, que impulsen una campaña de agitación en favor del reconocimiento de las Comisiones Provisorias y los cuerpos de delegados elegidos por las bases, por el levantamiento de las sanciones a las 12 Comisiones Internas de Capital, por la normalización de las seccionales intervinidas y/o acéfalas, por la derogación del proscriptivo estatuto bancario (que ilegaliza, por ejemplo, los cuerpos de delegados).

El convenio, sin embargo, sigue como problema no resuelto. Los 340.000 pesos cubren apenas parte del deterioro salarial producido desde junio ahora, pero dejan el salario bancario tan deteriorado como estaba en aquel momento. De este modo, la burocracia ha dejado al gremio sin convenio, a merced de las futuras decisiones salariales del Instituto de Remuneraciones.

Se impone entonces como una necesidad iniciar un plan de agitación para defender al convenio que pretende ser desplazado por el arbitraje estatal del Instituto. Para ello hay que exigir la reapertura del convenio para introducir una cláusula de reajuste automático del salario. Esta es la única forma de encarar — en una época de inflación desahogada — una verdadera defensa salarial. A esto hay que sumarle la exigencia de que se apliquen los 340.000 pesos sobre lo que se cobra efectivamente, sin ningún tipo de "absorciones" o descuentos, incluyendo los recientes 150.000 pesos otorgados por Cafiero, la reincorporación de los cesantes prescindibles, la recuperación de la estabilidad para el bancario, etc.

La constitución de una Coordinadora Nacional de la oposición combativa y antiburocrática bancaria detrás de un programa de este tipo será un gran paso adelante en la tarea de estructurar una dirección alternativa que dirija las próximas e inevitables luchas que ya se están gestando.

GRAFICOS

POR UN PLAN DE LUCHA GENERAL

EDITORIAL ABRIL

PROVOCACION PATRONAL

■ La lucha de los gráficos, periodistas y publicitarios de Editorial Abril por el aumento salarial del 75 por ciento ha alcanzado un punto de gran tensión en la última semana.

La patronal — que afirma no pagar el aumento por carecer de dinero — publicó una solicitud millonaria en los diarios del sábado 8 de noviembre donde apela al Ministro de Trabajo contra el "terrorismo industrial" de los trabajadores de Abril.

Usando la verborragia típica de los gorilas, al estilo de Rojas y Rattenbach, la Empresa denuncia a la lucha salarial como una "maniobra" del "activismo pseudo-gremial de extrema izquierda".

Tanto los gráficos como los periodistas y publicitarios cumplen un trabajo a reglamento (medida que se encuadra dentro de las normas legales vigentes) en demanda del 75 por ciento. Cabe destacar que los sueldos de la Editorial Abril se encuentran por debajo, en porcentajes abrumadores, de los sueldos que se cobran en la mayor parte de las empresas periodísticas.

A este trabajo a reglamento la patronal califica de "sabotaje" y "terrorismo industrial".

¿Por qué esta provocación?

Tanto en el Taller Florida como en la Planta Central, los trabajadores ratificaron en masivas asambleas, el jueves 6 de noviembre, el pedido del 75 por ciento y las medidas dispuestas. La empresa tenía serias expectativas en provocar un "desborde" en el Taller para mejor presionar al Ministerio de Trabajo. En Planta Central, la patronal envió a los jerárquicos a una Asamblea para quebrar la lucha. Fue derrotada severamente en el Taller y en Central, donde dos masivas asambleas votaron continuar con el quite de colaboración.

Es por esto que Abril pretende una nueva provocación apoyándose en el gobierno peronista y reclamándole su intervención directa contra la lucha en curso.

Entendemos que hay que prepararse a fondo contra esta provocación, fortificando la unidad intersindical y organizando el activismo de las dos plantas.

Tanto en el gremio gráfico como en el de periodistas existen diversas luchas salariales. La Comisión Interna de Abril (gráficos) está en condición de coordinar con otras Comisiones Internas estas luchas para estructurar un frente salarial del conjunto del gremio gráfico, evitando la dispersión de los combates que favorece la dirección del Sindicato Gráfico Argentino. Asimismo, en el mismo sentido pueden trabajar los periodistas.

LA OCUPACION DE SIERRA GRANDE

(Viene de la página 5)

una amenaza de intervención violenta de fuerzas de seguridad. Pero al mismo tiempo redefinen sus exigencias mínimas a 4 puntos: ninguna represalia, reincorporación de los cesantes de Buenos Aires, pago de salarios caídos y continuar la discusión de los 8 puntos. La vigorosa resistencia obrera en el marco de un ascenso generalizado de las luchas en todo el país limitan las posibilidades de la ofensiva militar, que debe reducirse a esperar el desgaste de los obreros. La lucha es tremendamente popular en toda la provincia y los partidos burgueses, la gobernación y la CGT provincial siguen coqueteando con el conflicto. La CGE provincial solicita la mediación de Broner ante la "amenaza de un nuevo Cho-

cón", de un "polo explosivo en la provincia".

El 2 de noviembre se efectuó otra asamblea multisectorial. Convocados por la AOMA local se reunieron los partidos políticos, la CGT y las cámaras empresariales provinciales, bajo el lema de "defensa del yacimiento". El objetivo de los partidos burgueses y la burocracia en dichas reuniones es mantener el aislamiento del conflicto a cambio de promesas de apoyo que no pasan de lo declarativo. Concretamente, el otro gran conflicto provincial, la huelga docente por tiempo indefinido que llevaba adelante la UNTER fue levantada por las presiones de la CTERA nacional y de la CGT rionegrina, que trató de evitar así la e-

■ El gremio gráfico ha repudiado masivamente el reciente aumento salarial de 150.000 otorgado por Cafiero. La Razón acaba de obtener un aumento del 50 por ciento; Última Hora obtuvo 400.000 pesos luego de cumplir un quite de colaboración; en Clarín se constituyó una intersindical de gráficos y periodistas que piden un 85 por ciento y que decidió el quite; el Cronista Comercial exige 400.000 pesos y doble aguinaldo; en Atlántida se ha elevado un petitorio exigiendo 500.000 pesos; en Bianchi acaban de conseguir una participación en la facturación, que significa aumentos entre 380.000 y 190.000 pesos; Justo Roderer consiguió 200.000 pesos; Crufer inició una movilización exigiendo un aumento del 40 por ciento; Freie Press pide 700.000 pesos; Editorial Abril pide 75 por ciento y hace semanas que viene sosteniendo un quite de colaboración; Scholnink elevó petitorios de aumentos para los ayudantes, etc.

Ante esta impresionante realidad de gran movilización salarial: ¿cuál es la respuesta que da la dirección del Sindicato Gráfico Argentino (SGA)?

Plantea que cada cual se las rebusque como quiera, (en algunos casos los enfrenta, caso Abril), se niega a centralizar las medidas en un plan de lucha para todo el gremio. De esta manera, aunque la directiva del SGA "entienda" como justas las reivindicaciones salariales, se niega a apoyarlas y centralizarlas porque eso significaría enfrentar al gobierno peronista y al plan Cafiero. La burocracia pretende destruir el convenio gráfico (uno de los más bajos), subordinando las luchas salariales a lo que resuelva el Instituto de Remuneraciones, órgano de arbitraje estatal contra los salarios obreros.

EL CONFLICTO DE "LA LEY"

Hace semanas que la patronal de La Ley declaró un lock out que dejó a 120 obreros en la calle. Ante esto, la directiva del SGA planteó un plan de paros de una hora por turno y el quite de colabo-

ración, que fueron reemplazados esta última semana por un paro activo de 4 horas con concentración frente al Ministerio.

A esta concentración concurren más de 3.000 gráficos y tuvo características muy combativas.

A pesar de los esfuerzos de la burocracia, en una sola oportunidad — cuando habló desde un balcón Rukauf — un sector de los asistentes coreó consignas de apoyo a Isabel. La gran masa planteaba consignas contra la carestía y la desocupación ("¡Reincorporación, por cada despedido un patrón al paredón!", "Rukauf, ¡jete de embromar, que estamos despedidos, no tenemos que morir!", etc.).

Rukauf "prometió" encontrar soluciones para el próximo miércoles, fecha en que hay convocada una audiencia de conciliación con la patronal.

¿ZAKOUR QUIERE REPETIR LA TACTICA DE EZQUERRA EN EL GREMIO BANCARIO?

El SGA ha lanzado como parte del plan de lucha por la reapertura de La Ley el quite de colaboración del gremio. Por otra parte, ante los planteos salariales de numerosos talleres ha tomado una actitud de "neutralidad".

Si bien no los apoya, ni los alienta, tampoco el combate, — en este momento — abiertamente.

Así es como se ha desarrollado en el gremio gráfico un proceso de lucha salarial, la cual la dirección del SGA permite justificarse en el quite de colaboración decretado en solidaridad con La Ley. No es casual, en este sentido, que los talleres en lucha salarial, apliquen todos el quite de colaboración "a su manera": reduciendo drásticamente la producción a niveles similares a los causados por un paro.

Zakour es impotente para enfrentar abiertamente la movilización salarial. No tiene más remedio que permitir que ésta se desarrolle, pero parcializándola, negándose a centralizarla. De hacer esto último se pasaría abiertamente del lado de los trabajadores, pues significaría apoyar las demandas salariales y enfrentar abiertamente a Cafiero y su política de contención salarial.

Es de esta manera como en el SGA se ha ido creando una situación de lucha salarial de hecho.

Zakour intenta repetir las maniobras que aplicó Ezquerria en el gremio bancario. Este, al no poder contener al movimiento salarial en su gremio, apoyó las luchas parciales de los diferentes bancos, bajo la excusa de luchar por la aplicación integral del convenio. Su propósito era mantener la dirección del proceso, impedir que este desbordara y obligar al gobierno y a la patronal a dar un aumento limitado, pero suficiente, como para abortar la movilización y mantener el cuadro de regimentación y arbitraje estatal del salario que se intenta imponer con el Instituto de Remuneraciones.

Pero hasta ahora, Zakour no ha tenido mayor éxito. La patronal gráfica se niega a negociar un aumento de conjunto para el gremio, siguiendo la resis-

tencia de las cámaras patronales a la política de reajustes que Cafiero y la burocracia sindical han tratado muy limitadamente de imponer. Los trabajadores que ya consiguieron ese aumento (La Razón, etc.) sólo sirven para incentivar a aquellos que aun no lo han conseguido para perseverar en su lucha.

CENTRALIZAR LA LUCHA DEL GREMIO GRAFICO

La burocracia del SGA ha eliminado los plenarios de C. Internas que venía realizando y ha colocado al gremio en estado de desmovilización, a la espera de lo que se resuelva en el Ministerio, el próximo miércoles, frente al conflicto de La Ley. Obligada por la resistencia obrera y por la presión de esta patronal gorila, no tuvo más remedio que montar un plan de lucha limitado y desgastante en apoyo a los compañeros de La Ley. Pero hasta ahora, como hemos visto, se negó a centralizar la lucha salarial en curso. Esto a pesar de la voluntad de lucha salarial existente en la base del gremio que se fue manifestando en los plenarios de C. Internas. Al principio era sólo Abril quien exigía un plan de lucha general por el salario y el conflicto de La Ley. En la última reunión ya se habían plegado — en constante crecimiento — numerosas C. Internas a este planteo. Por eso la burocracia del SGA decidió levantar los plenarios y dejar a su arbitrio la oportunidad para volver a convocarlos.

El problema de La Ley, que está archivado en los ministerios desde hace 60 días, como el problema salarial, planteado en el gremio la necesidad de un plan de lucha general. Las C. Internas de las fábricas en lucha salarial, pueden fortalecer su lucha si coordinan su actividad, constituyendo una coordinadora de C. Internas en lucha por el problema salarial y de La Ley. De esta manera se podrá coordinar la presión y la movilización sobre el SGA para que se convoque a centralizarla. De hacer esto último se pasaría abiertamente del lado de los trabajadores, pues significaría apoyar las demandas salariales y enfrentar abiertamente a Cafiero y su política de contención salarial.

En impulsar esta coordinación puede y debe jugar un importante rol, la Lista GRIS, quien en torno a este programa debe lanzar un plan de agitación en favor de que las Asambleas de fábrica se pronuncien.

Reorganizar la actividad de la GRIS en este momento es fundamental, puesto que puede llegar a convertirse en una verdadera alternativa de dirección si sabe interpretar y canalizar las aspiraciones de las decenas de fábricas en lucha y de los 3.000 combativos manifestantes del viernes pasado, que por encima de la burocracia reclamaban contra la carestía.

EL WATERGATE EN EL MINISTERIO DE EDUCACION

COMISION INVESTIGADORA CON PARTICIPACION ESTUDIANTIL

■ La crisis de los continuadores de la "Misión Ivanishevich" — como un aspecto del derrumbe general del gobierno — ha entrado en una nueva etapa de descomposición, al ponerse de relieve una serie de negociados y maniobras delictivas.

Mientras la burguesía defendía abiertamente a los Ottalagano e Ivanishevich, buscando imponer el "orden" en la Universidad, ocultó miserablemente lo que nunca desconoció: que se trataba de una verdadera treza de delincuentes, encamados con sus bandas de matones armados en la conducción universitaria.

Ahora, con la "Misión" en completo retroceso y el gobierno en situación de demolición — irreversibles para contener a la juventud y a las masas — toda esta podredumbre ha tomado estado público, con el "visto bueno" de nuestros "democráticos" partidos burgueses:

*En las obras de demolición del ex-hospital de Clínicas, encargadas al ex-decano de la facultad de Arquitectura, Jorge Landaburu, saltó el primer fraude. "Tradicionalmente la venta de los materiales demolidos solventa los gastos de demolición" — señala *La Opinión* del 2-11 —, pero "en este caso el desfasaje resulta exagerado, la empresa facturó 3.200 millones de pesos viejos y sólo se recaudaron 100 millones".

*En el establecimiento rural "San Pedro" perteneciente a la facultad de Agronomía y Veterinaria los alumnos tienen prohibida la entrada desde setiembre del año pasado. Los beneficios de su explotación agropecuaria han quedado desde ese momento en manos de los funcionarios públicos a cargo del establecimiento.

*El Ministerio de Cultura y Educación acaba de encargar una investigación sobre el manejo de los bienes patrimoniales de la Universidad debido a "prentas anormalidades administrativas".

*Los doscientos trabajadores no docentes de la Facultad de Veterinaria iniciaron un paro por tiempo indeterminado, reclamando la remoción de dos funcionarios a quienes acusan de "manejo discrecional de las cuestiones administrativas y por la presencia de personal ar-



Grupos de choque del C. de O. de Brito Lima se entrenaban en la escuela N° 11 de Ezeiza

Zardini

mado en el establecimiento" (*La Opinión*, 5-11).

*En la ola de denuncias también se ha conocido una relacionada con las actividades del "Comando de Organización" de Brito Lima, en la escuela N° 11 de Ezeiza, transformada con el beneplácito de las autoridades en un campo de entrenamiento para los grupos de choque de este agrupamiento de ultraderecha.

Si algo faltaba para ejemplificar la descomposición furibunda de la actual conducción universitaria estos "descubrimientos" no dejan margen para la duda. Los que irrumpieron en los claustros denunciando la realización de un "estudio contable" sobre sus gastos aparecen ahora como los responsables de las "maniobras dolosas" de escala inaudita.

Arrighi en un intento desesperado por impedir que se siga conociendo el estado de corrupción reinante en las dependencias de su ministerio ha hecho renunciar a varios asesores del rector de la UNBA — Magiante —, e incluso está planteado el relevo de este funcionario que se concretaría en los próximos días. De la misma forma que los negociados de Bienestar Social amenazan convertirse en el "Watergate" de Isabel, los vergon-

zosos robos de la Universidad plantean la quiebra definitiva de los actuales "continuadores de la Misión Ivanishevich".

EL FRACASO DEFINITIVO DE LA NORMALIZACION

Desde que la huelga general de julio golpeó de muerte a la camarilla lopez-regueta y a sus agentes educacionales, todos los intentos gubernamentales para recomponer los mecanismos de control del movimiento estudiantil han fracasado.

Los proyectos de regimentación de Arrighi buscaban preservar, frente al retroceso de la camarilla, los avances totalitarios y represivos impuestos por la "Misión". Esto suponía una cierta depuración de sus representantes más extremos (Zardini, Remus Tetu) y un obligado acuerdo con el conjunto de los partidos capitalistas para la enseñanza superior. Con este objetivo el sucesor de Ivanishevich prometió "normalizar" los claustros según las cláusulas de la Ley Universitaria, concurrió ai parlamento para que se aprobara la extensión de los plazos de "normalización" hasta agosto del 76 y eliminó a algunos rectores de la "Misión". Los radicales a su vez recibieron el convite y se integraron a las comisiones del Ministerio encargadas de poner en marcha la "normalización". Este programa común de la burguesía recibió de entrada el apoyo de las direcciones estudiantiles (MOR, MNR, Franja Morada) que abrieron entonces expectativas en Arrighi y sus planteos de acuerdo con la oposición burguesa.

Pero pese a su aparente amplitud estos planes nacieron moribundos. Con un gobierno en crisis, con las FFAA presionando contra cualquier concesión democrática, la "oposición" trabajando por un recambio presidencial y el movimiento huelguístico en ascenso, la "normalización" entró rápidamente en una "im-passe" absoluta ya que todo replanteo de la "misión" abría enormes brechas para la movilización estudiantil.

Así a dos meses de los primeros anuncios de aplicación de la ley, en nin-

guna facultad de importancia se han aprobado los estatutos que deben reglar el funcionamiento de las casas de estudio, aún no se conocen las fechas en que comenzarán los concursos docentes y además los radicales se retiraron la semana pasada de la Comisión Ministerial que estudia los estatutos. A su turno las direcciones estudiantiles que llamaron a Arrighi a aplicar la ley, denuncian ahora su incapacidad para llevarla adelante. Como un aspecto de la situación de derrumbe del gobierno peronista todas las relaciones y acuerdos políticos con que buscó sostenerse Arrighi están en completa crisis.

Es en este contexto que se destaca toda la podredumbre de negociados y delitos cometidos por los provocadores de la "Misión".

CONSTITUCION DE UNA COMISION INVESTIGADORA CON PARTICIPACION DOCENTE Y ESTUDIANTIL

El extremo de descomposición al cual han llegado los discípulos de Ivanishevich demuestra hasta qué punto su único cometido es la destrucción lisa y llana de todas las conquistas educacionales.

Cuando Arrighi llegó al Ministerio la "oposición" parlamentaria y las más importantes organizaciones estudiantiles le pidieron que "normalizara" la Universidad. La situación actual demuestra no sólo que al equipo Ministerial no se le puede pedir nada sino que, en realidad, está integrado por profesionales de la delincuencia y la especulación, del terrorismo y el matonaje.

Esta nueva etapa de descomposición de la conducción educativa debe ser también una nueva etapa en la agitación y en la lucha del movimiento estudiantil. Es necesario decir abiertamente: fuera toda esta podredumbre, fuera Arrighi y todo el continuismo de la "Misión Ivanishevich", que los delincuentes no estén un minuto más en la Universidad. Desarrollar a fondo esta lucha significa estructurar en torno a ella a todo el movimiento estudiantil: que los Centros recojan las denuncias que surgen en cada facultad, que se sumen pronunciamientos en los cursos y que la FUA y el CNF lancen una campaña nacional por una COMISION INVESTIGADORA con participación estudiantil y docente para esclarecer los atropellos penales y criminales ejecutados por Ivanishevich y sus hombres.

Pero no sólo hay que echar a esta mafia, tenemos que organizar una alternativa verdadera. Para ello es fundamental continuar a fondo la lucha por la legalidad para el movimiento estudiantil, por la creación de masivos Cuerpos de Delegados en cada facultad, la defensa de las elecciones en los Centros, preparando — así — las condiciones para organizar las Asambleas Universitarias que por facultad y regional se hagan cargo democráticamente de la Universidad, limpiando los claustros de delincuentes y terroristas.

Todo lleva a una sola conclusión: hay que terminar con este gobierno anti-obrero, la juventud debe unirse a la clase obrera para acabar con esta situación, frenar el terror, imponer las libertades e imponer una alternativa gubernamental de los explotados.

SUSCRIBASE A

Política Obrera

Nombre _____

Dirección _____

Localidad _____

1 Año \$ 300

6 Meses \$ 180

3 Meses \$ 85

T. E. _____

Desde el N° _____

Al N° _____

Cheques y giros a la orden de Pablo Riaznik
Casilla de Correo 80 Sucursal 3 Bs. As.

SE LOGRO UN ACUERDO POLITICO ENTRE LA TERS Y LA JUVENTUD SOCIALISTA (PST)

■ La TERS y la Juventud Socialista acaban de concretar un acuerdo para la presentación de una lista conjunta en las elecciones de los Centros de Humanidades de La Plata y Psicología de Buenos Aires. Existe la posibilidad de que este frente político-electoral se extienda a muchas otras facultades.

¿Cuál es la importancia y la perspectiva de esto?

UN ACUERDO DE PRINCIPIOS

El frente conformado por la TERS y Juventud Socialista en la Universidad no es un mero acuerdo práctico, limitado a una determinada actividad. Esto, por una razón: el programa común se ha conformado tras las banderas de la "independencia política del movimiento obrero", por "un gobierno de los trabajadores dirigido por la clase obrera y la construcción del socialismo".

Es evidente que no se trata de un planteo circunscripto sino de una intervención que fija la perspectiva de la movilización actual de los explotados, en el cuadro de la quiebra total del gobierno peronista y de su base de masas. Por eso, el programa repudia las variantes de conciliación con la burguesía que buscan entrapar a las masas desilusionadas del peronismo: "aprendamos —se dice— de la experiencia de Chile y de la experiencia del FREJULI del '73: ni frentes con sectores burgueses (Bidegain, Alende, Sueldo, etc...) ni gabinete cívico militar".

El llamamiento de la Lista TERS-Juventud Socialista puntualiza además "la necesidad de que el movimiento estudiantil recoja las experiencias que nos dejó la movilización de la clase obrera del 27 de junio, y la posterior Huelga General, que no es otra cosa que la de señalar el camino correcto para derrotar a nuestros enemigos". Se trata de una precisión importante, esto porque indica exactamente cuál es el método de los obreros y la juventud para acabar con este gobierno represor y autoritario; la reconstrucción de la Huelga General, y no los tejes y manejes parlamentarios de la burguesía. Es precisamente el proceso de reconstitución de la Huelga General el que vuelve a reivindicar la lista TERS-Juventud Socialista cuando puntualiza que "la experiencia de lucha contra el gobierno peronista y sus planes de explotación y represión se enriquecen con Mercedes Benz, Sierra Grande, Bancarios, Judiciales, SMATA, Fiat Sauce Viejo, etc...".

Una limitación del programa es que no remata este planteo en favor de la Huelga General en el terreno de las consignas, puesto que no precisa la necesidad de terminar con el gobierno capitalista. La Juventud Socialista no la aceptó. Se limita, en cambio, a plantear un genérico postulado "contra el gobierno peronista" planteo muy vago, ya que las corrientes obreras están siempre

"contra" todo gobierno burgués).

La naturaleza principista del frente TERS-JS se revela también en su denuncia "contra las acciones aisladas de las masas y el aventurerismo guerrillero que suministra pretextos a la represión". De esta manera se repudia el accionar del terrorismo izquierdista (contra el que hay que librar una lucha política), factor de tremenda desorganización del movimiento obrero y juvenil al servicio de un programa extraño a la clase obrera, de alianza con los partidos burgueses.

Resumimos: el acuerdo de principios entre la TERS y la Juventud Socialista representa una importante conquista de la vanguardia estudiantil; reagrupa el accionar de una agitación y campaña común a corrientes fundamentales de la juventud que se reclaman del combate por la independencia obrera y el socialismo.

LA IMPORTANCIA DE ESTE FRENTE UNICO

El acuerdo alcanzado entre la TERS y la Juventud Socialista podemos definirlo como un pacto de acción, que no está limitado a una perspectiva puramente electoral en la medida en que implica la movilización conjunta por un programa.

Esto ha quedado sellado en el acuerdo logrado en Psicología de Buenos Aires donde explícitamente se fija el cuadro de frente único de la TERS y la Juventud Socialista. "Los representantes de la lista en el Centro —dice el texto del acuerdo— funcionarán sobre la base de la consulta democrática sobre las propuestas de lucha, entre las organizaciones que la integran, realizando plenarios periódicos en un plazo no mayor de sesenta días y previos a la realización de congresos de las centrales estudiantiles regionales o nacionales".

Es decir: el acuerdo incorpora un planteo preciso de actividad común en torno al programa establecido. La metodología del acuerdo revela que se trata de un frente único, de un acuerdo sobre principios, que brinda un marco de discusión fraternal y deimitación de posiciones, preservando la independencia política y organizativa de cada tendencia.

EL ACUERDO TERS-JUVENTUD SOCIALISTA Y EL DEBATE ENTRE EL PST Y PO

Hace ya más de un año nuestro partido planteó la necesidad de desarrollar un debate con el PST, en el cuadro de una actividad común, con el objetivo de delimitar posiciones en la perspectiva de una eventual unificación entre ambas organizaciones.

Esta propuesta tenía en cuenta dos cuestiones centrales:

En primer lugar, el PST, por su intervención en la campaña electoral en favor de candidatos obreros independientes se estructuró a los ojos de sectores obreros combativos como una alternati-



va de clase al peronismo y las diversas alternativas patronales.

En segundo lugar, el programa del PST —pese a reclamarse formalmente de la lucha por la independencia obrera— se planteaba una línea ajena al proletariado, de defensa de la "institucionalización" (burguesa) y de estructuración de un frente programático de colaboración de clases con los partidos capitalistas que integran el "bloque de los 9".

Esta política contradictoria (centrista) del PST explica el abandono unilateral del debate iniciado con PO (la última de las cartas intercambiadas data de diciembre de 1974...). Es que un acuerdo principista con PO implicaba una grave fractura de la política del PST de conciliación con la burguesía en el "bloque de los 9".

La Huelga General de julio, colosal irrupción independiente de los explotados, ha jugado indiscutiblemente como impulso y factor de aglutinamiento de las tendencias de lucha por la independencia obrera. Creemos que el paso positivo de la Juventud Socialista al forjar un acuerdo de principios con la TERS no puede desligarse de esta situación.

Para POLITICA OBRERA, esta alianza entre ambas organizaciones juveniles es una nueva instancia para retomar la discusión. Entendemos que refuerza nuestro llamado a realizar un debate sobre las posiciones de los dos partidos en el cuadro de una actividad de frente único, para permitir un proceso de clarificación política que contribuya a la construcción de un poderoso partido trotskysta, cuartainternacionalista en nuestro país.

EL VOTO POR LA LISTA TERS-JUVENTUD SOCIALISTA EN LAS ELECCIONES UNIVERSITARIAS

La gran tarea que tiene planteada el movimiento estudiantil es la de liquidar toda la herencia de terrorismo y represión del lopezreguismo y la camarilla de Ivanissevich.

Acabar con el terror, terminar con la camarilla de provocadores y delincuentes encaramados en el Ministerio de Educación es una necesidad vital de la juventud estudiosa, que busca destruir la "obra" de limitacionismo y represión de

la "Misión".

Los compañeros de la lista TERS-Juventud Socialista plantean que el único camino de triunfo es la movilización, la ninguna confianza en la burguesía y sus variantes de recambio, la unidad de clase de la juventud y el proletariado para imponer una alternativa gubernamental de los explotados. En esto se basa el acuerdo de principios del frente único.

Porque plantea esta perspectiva política, la lista TERS-Juventud Socialista es la única que plantea un camino de movilización unitaria de la juventud al propugnar —como dice el programa— una "Campaña nacional de las juventudes por la libertad de los presos políticos y la derogación de las leyes represivas" y un "Plan de Lucha Nacional de la FULNBA y la FUA contra el continuismo de la 'Misión Ivanissevich'".

Entonces:

Votar por la lista TERS-Juventud Socialista es votar contra los agentes de López Rega e Ivanissevich en la Universidad, contra las corrientes estudiantiles que repudiaron y repudiaron toda movilización en contra del "gobierno popular" e instrumentaron a la Federación Universitaria Argentina para apoyar la política gubernamental capitalista y terrorista (nos referimos al MNR y al FAU-DI).

Votar por la lista TERS-Juventud Socialista es votar contra toda variante de conciliación con los explotadores que paraliza todo movimiento de lucha. Precisemos las propuestas de "gabinete cívico-militar" (MOR); los planteos de apoyo al radicalismo (FRANJA) —empeñado en promover más amplia ingerencia militar, Balbín reclamó el monopolio de la represión para las FFAA—; los postulados de la JUP contrarios a la unidad de la juventud y el proletariado, contra su evolución clasista, y por recauchutar el peronismo reconstruyéndolo con políticos y burócratas desplazados del justicialismo. Contra el terrorismo individual y la provocación guerrillera, por la acción directa de masas.

Votar por la lista TERS-Juventud Socialista es votar por un programa de combate y movilización, es votar por un programa de independencia obrera y socialismo. Es decir: votar por la juventud y el porvenir victorioso de toda su lucha.

ESPAÑA

EN EL UMBRAL DE LA REVOLUCION



Marchamos hacia una irrupción revolucionaria que, es lo más probable, sembrará nuevamente a España de consejos obreros, base del Poder obrero.

■ Después de treinta y seis años España ha vuelto a ocupar la primera plana de la situación política internacional.

En el cuadro fijado por el comienzo de la Revolución Proletaria en Portugal y por los avances del combate obrero en toda Europa asistimos a la desintegración acelerada del régimen franquista. La muerte inminente de Franco es un verdadero símbolo de ese derrumbe que es seguido con atención tanto por las fuerzas defensoras del régimen capitalista como por las del proletariado revolucionario.

EL PAPEL HISTORICO DE LA DERROTA DEL PROLETARIADO ESPAÑOL

La derrota de los explotados españoles en los años 1938-39 constituyó el capítulo final del triunfo total de la contrarrevolución burguesa en Europa.

El triunfo de Franco se produjo en el momento de máximo reflujo que conoció jamás la historia del proletariado mundial, signado por el ascenso del nazismo en Alemania y la derrota de la clase obrera francesa.

El aplastamiento de la revolución española liquidó la última esperanza de recomposición revolucionaria de las masas y de freno a la guerra imperialista que estaba en pleno desarrollo. Edificado sobre miles de cadáveres de uno de los proletariados más aguerridos, el régimen

franquista se constituyó en un símbolo lacerante en la conciencia del proletariado mundial.

Concientes de esa situación, Hitler, los imperialismos "democráticos" y la burocracia de la URSS coincidieron en mantener a la dictadura española al margen de la evolución política de la posguerra, esto porque se trataba de un bastión de todo el sistema capitalista. Esta política se prolongó hasta nuestros días: de parte de la URSS desmoralizando sistemáticamente a la vanguardia obrera (carbón polaco contra los mineros asturianos) y de los EEUU con un fabuloso sostén financiero y militar (clave para el control de la zona del Mediterráneo).

Sin embargo, a pesar del colosal esfuerzo de la "Santa Alianza" contrarrevolucionaria que se volcó detrás del gobierno franquista, el proletariado español se reconstituyó. Y apenas comenzó a resistir, se puso en evidencia que las feroces contradicciones que llevaron a la guerra y la revolución, no sólo no fueron resueltas sino que están presentes de una manera agravada.

LA CRISIS DEL REGIMEN FRANQUISTA

El régimen franquista, surgido del aplastamiento de las organizaciones de la clase obrera, hunde sus raíces en el llamado "bloque conservador" (Iglesia, FFAA, monarquía, aristocracia feudal)

instituciones que son la base del Estado español.

La supervivencia de este régimen político, basado históricamente en el ahogo del desarrollo burgués, en el latifundio, en el oscurantismo, en fin, en el atraso nacional, retrata a la burguesía española que, desde el siglo pasado, ha renunciado a completar las tareas democráticas que permitieran la estructuración de un Estado Nacional capaz de abrir el camino a un desarrollo capitalista pleno.

El régimen de la "vieja España" no está, sin embargo, basado hoy en las mismas relaciones de clase que en el Siglo XIX, ni siquiera en las de 1930.

Efectivamente después de la segunda guerra se han operado un conjunto de transformaciones (surgimiento de nuevas industrias bajo el impulso de las inversiones extranjeras, cierta tecnificación del campo, etc.) pero cuyo rasgo fundamental es que no han logrado superar la estructura del atraso nacional y el raquitismo de la burguesía española y su Estado. Por el contrario, se han transformado en un factor de agravamiento explosivo de las contradicciones sociales.

La productividad del campo sigue siendo muy baja, el déficit de la balanza de pagos es crónico al igual que la inflación y la desocupación. Todos estos síntomas son expresión de un hecho central: la extrema dependencia de la burguesía respecto al capital extranjero (existen en España más de 2000 filiales de empresas extranjeras), que distorsiona la producción nacional y que ha obligado a un monstruoso endeudamiento al Estado.

Junto a este estancamiento burgués se ha operado sin embargo una importante transformación: el robustecimiento del proletariado: la clase obrera que trabaja en la industria y en la construcción pasó de 1,9 millones en 1930 a 4,7 millones en 1972 (38 por ciento de la población activa) sin contar los trabajadores de la administración pública y los servicios y el millón de trabajadores emigrados.

Al igual que en 1936, la débil burguesía española se encuentra enfrentada a una fuerza poderosa, el proletariado enriquecido con una colosal experiencia detrás de la cual se agrupan millones de campesinos y sectores empobrecidos de la pequeña burguesía.

EL AVANCE PROLETARIO

Si algo basta para medir la potencialidad revolucionaria del proletariado español es que a pesar de la tremenda derrota sufrida, de la traición de sus direcciones, del aislamiento internacional (el stalinismo mundial ratificó una y otra vez su negativa a enfrentar al franquis-

mo jugando así un importante papel de desmoralización) 6 años después de terminada la guerra mundial volvió a ponerse en combate, como culminación de una resistencia molecular durante una década.

En efecto, en febrero-mayo de 1951 se produce una Huelga General en Barcelona que se prolonga en un reguero de huelgas en toda España. Desde entonces comienza un proceso de recomposición que tiene una expresión culminante en la oleada de huelgas en Asturias en 1962 que se extienden al país Vasco y a Cataluña, y que se apoyan en las viejas organizaciones obreras, CNT y UGT, vivificadas por una nueva vanguardia sindical.

La importancia de este movimiento (que hizo trizas la política de "huelgas pacíficas" del PCE) es que obtiene por primera vez un recule del gobierno: se rompe el congelamiento salarial, se abren "paritarias", etc. El largo retroceso iniciado en 1939 había terminado.

Desde 1963 hasta 1965 se suceden numerosas huelgas parciales que, sobre todo en la zona de Madrid, dan lugar al nacimiento, al margen de los aparatos tradicionales, de importantes organizaciones, las Comisiones Obreras, impulsadas por activistas fuertemente implantados en las empresas y carentes de tradición política.

Concientes del significado de esos agrupamientos, el PC y las organizaciones "laborales" de la Iglesia infiltraron las comisiones para tratar de minar su carácter independiente. Conquistaron en parte este objetivo al lograr que participaran en las elecciones de la Central Sindical franquista (contra la posición de la UGT y la CNT de boicotearlas). El resultado de la política stalinista no pudo ser peor: miles de activistas, después de haber ayudado a "legitimar" las estructuras corporatistas, quedaron fichados por la policía y fueron ferozmente reprimidos.

En 1970 se producen las movilizaciones contra el proceso de Burgos que obtienen una resonante victoria sobre la dictadura, marcando el comienzo de una crisis irreversible de la misma. Fogueado en el combate contra la dictadura durante el cual debió sortear todos los obstáculos puestos por sus direcciones, el proletariado español inicia una nueva etapa en la que la iniciativa en la lucha de clases vuelve a pertenecerle.

LA DESINTEGRACION DEL FRANQUISMO Y SU CAIDA INEVITABLE

El desencadenamiento de las huelgas obreras desde 1970 puso de relieve en toda su dimensión la descomposición progresiva del régimen franquista.

La burguesía española, carcomida por

la crisis económica e incapacitada de hacer retroceder el empuje de las masas cayó desde entonces en un completo inmovilismo. Los sucesivos cambios de gabinete, las vacilaciones notorias alrededor de la cuestión de las asociaciones políticas o de la reglamentación del derecho de huelga, muestran al régimen español atrapado en un callejón sin salida: ninguna medida posible de liberalización ni de mayor represión (aunque esta última es la reacción casi automática del régimen) es ya eficaz para aventar el fantasma de la irrupción obrera. El ejemplo de Portugal le indica a la burguesía que cualquier iniciativa para contenerla puede conducir a resultados opuestos a los buscados. La caída del franquismo, el enfrentamiento revolucionario con las masas, es inevitable.

Si ese proceso, que ya está completamente maduro, ha adoptado la forma de una lenta y penosa agonía se debe exclusivamente a las direcciones tradicionales del proletariado, en primer lugar el stalinismo, que hace ingentes esfuerzos para ganar tiempo a favor de la burguesía.

EL ROL DE LA "OPOSICION" Y DEL PC

La respuesta de la dirección stalinista a las colosales movilizaciones de 1970, manifestaciones de la evolución independiente —y revolucionaria— del proletariado fue... llamar a intervenir el año siguiente en las elecciones de los sindicatos burgueses y la firma de un "Pacto de la libertad" con hombres de la monarquía y de la alta burguesía catalana.

Esta política del PC, de abandono de sus antiguas posiciones "republicanas", permite medir toda su evolución contrarrevolucionaria que se va a profundizar cuanto más avance la radicalización de las masas.

En 1974 bajo el peso de los acontecimientos portugueses y la grave enfermedad de Franco, el pánico se apodera de la burguesía. El PC toma entonces la iniciativa de formar una "Junta democrática" con personajes del tipo de Calvo Serey, dirigente del Opus Dei y consejero de Juan de Borbón. Este pasaje al apoyo abierto a la sucesión monárquica del franquismo (la forma tradicional de opresión de las masas españolas) tiene una clara explicación: la defensa del Estado burgués, en las condiciones del empuje revolucionario de las masas no admite vacilaciones. Apoyando el recambio monárquico el PC apunta a los esfuerzos por concretar un punto de reagrupamiento burgués, por limitado que sea, ante la acelerada descomposición del régimen franquista.

La defensa de la monarquía es un golpe conscientemente dirigido a desmoralizar al proletariado español, a indicarle que su lucha no tiene salida, que nada debe cambiar.

El resto de los partidos obreros tampoco se han constituido en una alternativa para los trabajadores.

El Partido Socialista Obrero Español, integra una "plataforma de convergencia" con la democracia cristiana y otros partidos que tratan de armar una salida transitoria de monarquía constitucional. La presión de una fuerte ala obrera del PSOE ha impedido no obstante que el partido se pronuncie abiertamente por

el continuismo y se incorpore a la Junta Democrática, reflejo esto de la fuerte lucha interior que lo recorre. En el plano sindical, la UGT se ha transformado en un importante centro de reagrupamiento para la recomposición del movimiento obrero en las principales regiones del país.

Ninguno de los partidos o sindicatos representativos de la clase obrera: PC, PSOE, CNT, UGT, POUM ha formulado una política de Frente Único obrero para abatir al franquismo. Estas organizaciones, que por su peso histórico son los canales de la nueva irrupción revolucionaria que se prepara, no podrán, sin embargo, repetir su política de 1936-39 que fue la causa de la derrota. El proletariado español interviene en esta nueva etapa con una rica experiencia sobre el rol contrarrevolucionario (en particular del PC y PS) en la lucha contra el franquismo. Existen bases objetivas muy favorables para la construcción de una poderosa corriente partidaria de un programa revolucionario para sacar a España de la crisis.

EL PROGRAMA REVOLUCIONARIO

La desaparición de las relaciones entre las clases nacidas en 1939 hace inevitable la caída del régimen franquista. Marchamos hacia una irrupción revolucionaria que, es lo más probable, sembrará nuevamente a España de consejos obreros, base del Poder obrero.

Pero para allanar el camino hacia esa perspectiva, el proletariado debe destruir el último obstáculo que desde sus propias filas se le trata de anteponer: la Junta Democrática. De allí que la gran tarea es el reagrupamiento de la vanguardia obrera sobre la base de una plataforma consecuente de lucha contra el franquismo y todos los recambios burgueses.

Abajo el franquismo, abajo la monarquía, Viva la República, Asamblea Constituyente, Gobierno Obrero y Campesino son las consignas que hoy por hoy marcan a las masas el camino del poder.

La consigna de Viva la República, paradójicamente ha dejado de ser levantada por los "republicanos" de antaño y se ha transformado en patrimonio casi exclusivo de los partidarios del gobierno obrero y campesino.

Esto no es casual desde que el reclamo de la República, que concentra la aspiración profunda de las masas españolas a barrer con todas las "inmundicias del feudalismo", significa apuntar al desmantelamiento del Estado burgués en su forma histórica concreta: la dictadura fascista-monárquica.

La revolución española, al renacer, vuelve a colocar sobre el tapete todas las tareas históricas incumplidas y "congeladas" bajo el franquismo: la independencia nacional, la expropiación de los latifundios, el gobierno barato, la separación de la Iglesia y el Estado, la liberación de las nacionalidades oprimidas, etc. Las consignas de la República y la Asamblea Constituyente centralizan la lucha por esos reclamos democráticos, y levantadas con más firmeza que nadie por el proletariado forman parte de un vasto programa de movilización de las masas cuyo remate victorioso será la imposición del gobierno obrero y campesino.

DENUNCIA DE FAMILIARES DE PRESOS POLITICOS DE CORONDA

Queremos llevar a la opinión pública para denunciar los hechos ocurridos en la Cárcel de Coronda los días 7 y 8 de Octubre y de los cuales fueron víctimas nuestros familiares Presos Políticos.

LOS ANTECEDENTES

Desde el 22 de Agosto (y más particularmente desde la renuncia de Tabares a la dirección de Institutos Penales) se viene llevando contra detenidos y familiares una serie de provocaciones (se negaba el ingreso a visitas autorizadas, requisas vejatorias, combinado con una serie de atentados contra familiares y abogados).

LOS HECHOS DEL 7 Y 8

El día 7, contradiciendo disposiciones tomadas por la dirección del Penal, el Jefe de Seguridad Interna (Alcaide Acosta) intentó obligar a los internos a realizar el recreo en el patio cuando las condiciones del tiempo lo hacían imposible o sino que se recluyeran en sus celdas sin tener recreo.

Cuando los internos solicitaron la presencia del Director para aclarar la situación fueron declarados en estado de rebeldía y a partir del mediodía aislados en sus celdas.

QUE HICIERON LAS AUTORIDADES

El día 8 los internos que permanecían aislados en sus celdas, volvieron a reclamar la presencia del Director, la respuesta fue:

- *Traslado de 30 detenidos a otras cárceles.
- *Reclusión en celdas de castigo a 13 detenidos.
- *20 días de reclusión en celda para el resto de los detenidos.
- *Los trasladados fueron golpeados y vejados dentro del penal y durante el traslado.

Actualmente se hallan en Villa Devoto, aislados y varios internos en enfermería a causa del trato recibido.

Por otra parte mientras los internos se encontraban aislados, una Comisión de Diputados de la Provincia de Santa Fe se apersonó al Penal, pidiendo dar fe de la situación antes apuntada.

LA SITUACION ACTUAL

En la actualidad la política de diálogo ha sido cortada totalmente, a los detenidos se les ha retirado los derechos a TV, deportes, visita íntima y las autoridades continúan con las provocaciones y con una política represiva, acorde con la que este gobierno antiobrero y antipopular, las FF.AA. y los grupos parapoliciales lleva adelante contra vastos sectores populares.

En consecuencia nos dirigimos a:

Sr. Ministro de Interior, Angel Federico Robledo

Sr. Ministro de Gobierno de Santa Fe

A la Honorable Cámara de Diputados de la Provincia

Al Sr. Director de Institutos Penales de la Provincia Sr. Gonzalez Pasquinelli

Al Sr. Director del Instituto Correccional Modelo (U1) Coronda

Sr. Zaninovich

Para que:

**Sean devueltos al Penal de Coronda a familiares trasladados.*

Juan Tagerina - Jorge Monraz - Fernando Gauna - Jorge Ardiles - Oscar Erbeta - Ignacio Civilis - José Ardiles - Eduardo Ingeniero - José Cuestas - Hugo Pot - Héctor Busso - José Mauro - Arturo Picoli - Osvaldo Regazani - Carlos Bischof - Pablo Klinoski - Arturo Piedri - Victorio Paulon - Julio Barrera Ora - Carlos Sánchez - Daniel Stanero - Jorge Griere - Ricardo Heinieri - Oscar Mendiola - Sixto Gonzalez - Raul Castro - Jose Perez - Esteban Tolome - Juan C. Santiago - Zenón Sánchez.

**Que se levanten las sanciones y se devuelvan los derechos a los detenidos en Coronda.*

**Que se investiguen los atentados contra familiares y abogados de presos políticos.*

FAMILIARES DE PRESOS POLITICOS DE CORONDA

ESCRIBA A LOS COMPAÑEROS PRESOS DE POLITICA OBRERA

JORGE PERRETTI: Cárcel de Coronda, Santa Fe

JORGE GELMAN: Cárcel de Coronda, Santa Fe

MAURO DOBRUSKIN: Cárcel de Coronda, Santa Fe

EDGARDO BILSKY: Cárcel de Coronda, Santa Fe

NESTOR HORACIO CORREA: Cárcel de Coronda, Santa Fe

DIANA CUATROCCHI: Alcaldía de la Jefatura de la Policía de Santa Fe Rosario.

BERNARDO GALLITELLI: Cárcel de Coronda, Santa Fe.

Escribir también a los compañeros presos del SMATA Córdoba, en "Cárcel de Encusados", Córdoba; a los compañeros presos en Devoto, Bermúdez 2651, Capital.

Al compañero Alberto Piccinini y demás compañeros en Rawson, Unidad Penal Rawson, y a todos los presos políticos estudiantiles y gremiales.

AGUSTIN TOSCO

■ El jueves 6 murió Agustín Tosco, gran dirigente combativo del movimiento obrero argentino. Sus restos fueron acompañados por varios miles de trabajadores —10.000 informa *La Opinión* del 8-11— y despedidos en su marcha hacia el cementerio de la ciudad mediterránea por otro multitudinario cortejo que, desde las veredas y las calles, manifestó su cariño y simpatía hacia quien constituyó por todo un período el símbolo inconfundible de la lucha contra la burocracia sindical.

Agustín Tosco dejó de existir a los 46 años, prófugo de la policía peronista, cuyo gobierno intervino en agosto de 1974 el sindicato de Luz y Fuerza, que dirigía desde el año 1953. Dos veces preso bajo el gobierno militar, la lucha por su liberación constituyó en una y otra oportunidad bandera de denuncia y agitación de todo el movimiento obrero y democrático del país, que terminó quebrando a la dictadura.

Sus enemigos, los que lo reemplazaron en la organización que él forjó y que apañaron su cesantía en la Empresa Provincial de Energía donde se empleaba desde hace 25 años, tuvieron que declarar un paro de 24 horas en su homenaje, para ocultar la evidencia de que el gremio paraba solo.

Tosco perteneció a la vieja generación de la vanguardia obrera que encabezó a los sectores antiburocráticos en los sindicatos. Se distinguió por su defensa de la independencia de las organizaciones gremiales frente al Estado, pero adoptando una posición de carácter reformista. Durante mucho tiempo Tosco militó en el seno de la "Comisión Nacional Intersindical" ligada al Partido Comunista y se enroló en las filas del "Encuentro Nacional de los Argentinos", del que se desvinculó más tarde, acercándose entonces al "Frente Antiimperialista y por el Socialismo"; (ambos, el ENA y el FAS, agrupamientos de características "frente populistas").

Tosco alcanzó gran relieve en la escena política a partir del "cordobazo", movilización que, según él mismo, "lo había sobrepasado". A pesar de su gran lucha contra la burocracia, equivocada fue su posición frente al ascenso peronista: Tosco apoyó la fórmula del FREJULI en su provincia, bajo la presión del PC se opuso a estructurar una alternativa electoral clasista para el 23 de setiembre de 1973 y en oportunidad de la primera gran huelga de Villa Constitución —aún en vida de Perón— se opuso también a la formación de una Coordinadora Sindical Clasista a nivel nacional.

Tosco representó toda una fase del movimiento obrero nacional, con su extraordinario empuje, con su firme entereza en los peores momentos cuando un tribunal militar, después de la "ocupación militar" de la ciudad los primeros días de junio de 1969, lo condenó a 8 años y medio de prisión, con sus llamados a la lucha desde la cárcel con su profundo humanismo que ha calado tan hondo en los trabajadores cordobeses.

Tosco es una parte insoslayable de la evolución política independiente de la clase obrera de nuestro país, que lo reconoce como carne y sangre de sus luchas, de sus triunfos y derrotas, que le marcan la senda de su emancipación como clase y la de la liberación nacional y social de todo el pueblo trabajador.

Rendimos nuestro homenaje a un gran dirigente combativo. ●



GRANDIOSO HOMENAJE AL LIDER COMBATIVO

Córdoba 8/11/75
Corresponsal

■ Pocas veces se ha dado un temporal de piedra y lluvia tan violento como el del 7 de noviembre entre las 14 y las 15, horas de abandono de fábricas y facultades para concurrir al entierro del dirigente sindical combativo Agustín Tosco, fallecido en la clandestinidad.

A pesar de esto, cerca de 20.000 personas se congregaron en la marcha al cementerio y la presencia en las calles al paso del cortejo fue de varios miles más. El homenaje a Tosco unificó a toda la población trabajadora en una verdadera jornada de repudio al gobierno antiobrero. Los abandonos fueron masivos (dos días) en todas las plantas mecánicas, en Luz y Fuerza, en docentes, Lecheros, Caucho, Perkins. Y es que la muerte de Tosco en la clandestinidad es

un verdadero símbolo de lo que es el gobierno peronista para las masas trabajadoras: un enemigo jurado de su movilización y sus conquistas.

Las intervenciones en el acto que se realizó no indicaron un rumbo para continuar la movilización unitaria por las libertades democráticas. Esto mientras permanece secuestrado el delegado Marquez de Transax, mientras siguen sin investigar los crímenes y torturas de Lacabanne, mientras siguen presos los compañeros de SMATA y Luz y Fuerza. Esto tiene su explicación: el Partido Comunista junto al "antiverticalismo" está empeñado en la constitución de una Multipartidaria para "defender el proceso del golpe de Estado". Esta propuesta incluye al propio gobernador Bercovich y sume en la parálisis a todo un sector del movimiento obrero.

Las acciones provocadoras de los grupos foquistas (en función de otra variante de recomposición burguesa) son el otro factor que divide y paraliza la movilización de masas por las libertades

ATAQUE ALEVOSO

En momentos en que intervenían los últimos oradores frente a la multitud en el cementerio San Jerónimo, la policía montó un ataque alevoso contra los manifestantes, baleando al aire en forma ininterrumpida durante 15 minutos y tirando al cuerpo en casos aislados. El terror fue indescriptible, máxime si se toma en cuenta la presencia de ancianas, niños, mujeres embarazadas, etc. Los heridos por aplastamiento sumaron decenas. Luego, la policía procedió a detener a más de 50 personas.

El jefe de la Policía Provincial "explicaría que todo comenzó cuando desde las cúpulas del cementerio se escucharon detonaciones de armas de fuego. También se disparaba desde el interior del cementerio" (*La Voz* 8/11/75). Para todos los que estuvieron allí éste no fue el caso. Pero como señaló la comisión organizadora del acto "el día anterior al programar la manifestación habían recibido del comisario Virasoro las segu-

ridades de que se garantizaría el orden en todo momento. Para el caso de haber francotiradores en las cúpulas y terrazas del cementerio, habría fallado el operativo de seguridad que debió montarse" (*La Voz*, id.).

Mientras se consumaba la provocación, Bercovich se encontraba fuera de la capital de la provincia. Si el operativo se hizo sin su consentimiento, ya es evidente que lo ha avalado al no condenar en lo más mínimo lo sucedido. Además la provocación provino del aparato represivo montado por la intervención Lacabanne y que la nueva intervención "aperturista" se preocupó especialmente en preservar. Las desinteligencias surgidas entre Bercovich y la UOM en los últimos días (Bercovich reclamó por la investigación de los fraudes en el Banco Social cometidos por los "normalizadores" del SMATA) no hacen olvidar a ambos sectores que su enemigo fundamental es el movimiento obrero, contra cuya movilización estuvo especialmente preparado el ataque policial. ●